

MEDIENMITTEILUNG

sitem-insel verstärkt überregionale Zusammenarbeit Klinische Anatomie vernetzt sich mit Universitätsklinik Balgrist

Bern, 29. März 2022 - Das Schweizerische Institut für Translationale Medizin und Unternehmertum sitem-insel in Bern nimmt weiter an Fahrt auf. Die überregionale Vernetzung im Bereich der Klinischen Anatomie wird verstärkt durch eine Zusammenarbeit mit der Universitätsklinik Balgrist in Zürich.

"Training for Excellence" ist die Vision der modernst ausgerüsteten Klinischen Anatomie "Clinical Anatomy Training and Research Unit" (CATR) in sitem-insel. Der CATR ermöglicht Spitzenausbildung und Weiterbildung für medizinisches Fachpersonal wie Chirurginnen und Chirurgen. Einrichtung und Prozesse innerhalb des CATR sind analog einem echten Operationssaal. Ebenso entsprechen Tische, Instrumente, Geräte, Waschanlagen, Leuchten und auch die Raumtemperatur dem Standard eines realen Operationssaals. Der CATR ist Teil von sitem-insel, dem Schweizerischen Institut für Translationale Medizin und Unternehmertum. Nachdem anfangs 2020 Corona die Aufbauarbeit nach der Eröffnung im August 2019 gestoppt hat, werden nun regelmässig Kurse im CATR durchgeführt.

Um dem Mangel an geeigneten Ausbildungs- und Forschungsinfrastrukturen entgegenzuwirken, vereinen sitem-insel und die Universitätsklinik Balgrist ihre Kräfte. Auf dem Balgrist-Gelände entsteht ein neues chirurgisches Forschungs- und Lehrzentrum, der Operation Room X (OR-X). "Die Infrastrukturen der skills labs von sitem-insel und Balgrist werden digital verbunden", so der Initiator des OR-X, Prof. Dr. med. Mazda Farshad. "So sollen ortsunabhängigere Forschungszusammenarbeit und chirurgisches Training über mehrere Infrastrukturen ermöglicht werden", so Farshad weiter.

Simon Rothen, CEO der sitem-insel AG, zur künftigen Zusammenarbeit: "Die Anforderungen an moderne Operationstechniken steigen. Der chirurgischen Aus- und Weiterbildung kommt laufend eine grössere Bedeutung zu. Mit unserer Klinischen Anatomie können bereits heute die Operationssäle in den Spitälern von Ausbildungsblöcken entlastet werden. Chirurginnen und Chirurgen können in sitem-insel und künftig auch im Balgrist ideal ausserhalb des normalen Operationssaals geschult werden. Die Zusammenarbeit mit der Universitätsklinik Balgrist wird sitem-insel einen zusätzlichen Schub verleihen und den translationalen Prozess beschleunigen."

MEDIENMITTEILUNG

Forschung rasch zum Patienten

sitem-insel ist das Schweizerische Institut für Translationale Medizin und Unternehmertum. Unsere Mission ist es, Forschung möglichst rasch dem Patienten zu Gute kommen zu lassen und dies in höchster Qualität. sitem-insel liegt auf dem Insel Campus Bern und profitiert von der Nähe zum grössten Schweizer Universitätsspital (Insel-Spital) wie auch zur grössten medizinischen Fakultät in der Schweiz (Universität Bern). In sitem-insel sind unter einem Dach unterschiedlichste Einheiten aus Klinik, Industrie, Forschung und Bildung vernetzt und betreiben Innovation zum Wohle des Patienten. Das 20'000m² grosse, transparente Glasgebäude entspricht in seiner Architektur dem Gedanken der Offenheit und der multidisziplinären Zusammenarbeit.

Rückfragen, Fotos:

Medienstelle sitem-insel, santémedia AG, Grazia Siliberti, +41 79 616 86 32, media@sitem-insel.ch,
www.sitem-insel.ch, [Mediencorner](#)